

Editora: T. I. S. A.
REDACCION Y
ADMINISTRACION
Pelayo, 28 (1)

TELEFONOS
801 - 54 - 54
(20 LINEAS)

«Telex»: 54.530 y 54.781
DEPOSITO LEGAL
B. 6.389 --- 1978

LA VANGUARDIA

ESPAÑOLA

PRECIO DE ESTE EJEMPLAR: 20 pesetas
Sobretasa aérea: 1 peseta

Director: Horacio Sáenz Guerrero

VIERNES, 23 de diciembre 1977

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Barcelona. Un mes ... 409'—
Provincias. Trimestre. 1.227'—
Provincias. Trimestre
por avion ... 1.565'—
Extranjero ... 2.894'—
Portugal, A n d o r r a,
Gibraltar, Filipinas,
México, Venezuela
y Paraguay. Trim. 1.265'—
Rep. Dominicana, Cu-
ba, Costa Rica y
Chile. Trimestre .. 2.644'—

Paralizadas las exportaciones siderúrgicas a la C. E. E.

Como consecuencia de las medidas adoptadas por el Consejo de Ministros comunitario

Madrid, 22. — Las exportaciones siderúrgicas españolas a la Comunidad Económica Europea han quedado paralizadas como consecuencia de una serie de medidas adoptadas por el Consejo de Ministros comunitario. Con este motivo, el sector siderúrgico español se ha dirigido al Gobierno solicitando la adopción inmediata de medidas similares con respecto a la Comunidad. Dichas medidas comenzarán con la suspensión de la concesión de licencias de importación para todos los productos siderúrgicos procedentes de la Comunidad y la anulación de licencias vigentes hasta que la C. E. E. aclare el alcance del conjunto de los acuerdos adoptados. — Cifra.

Paro total en las salas de espectáculos

Numerosas peticiones de libertad para Albert Boadella

La situación creada en todo el sector del espectáculo, a nivel nacional, se agravó durante el día de ayer, jueves, con un paro total. Como es sabido, la postura de huelga constituye un acto de solidaridad con el director del grupo teatral "Els Joglars", Albert Boadella, personalidad artística de relieve internacional, detenido desde hace cuatro días por un supuesto delito de insulto a las fuerzas armadas, deslizado en la obra "La Torna", representada por el grupo que dirige.

En Barcelona y comarca el paro fue absoluto y afectó a cerca de unos 5.000 trabajadores, según información facilitada por la central sindical CNT. No abrieron sus puertas las salas de fiestas, cines, teatros, laboratorios cinematográficos y demás empresas del sector del espectáculo. En casi todos los locales a los que se extendió el paro, fue fijado en la puerta un pasquin impreso, de la CNT, con el siguiente texto:

«Los trabajadores del espectáculo de este local están en huelga por la libertad de Albert Boadella, la libertad de expresión, el derecho al trabajo y la amnistía total.»

Los cines que habitualmente tienen sesión matinal fueron los primeros en sumarse a la huelga. La actitud fue seguida por la tarde por los restantes locales cinematográficos. También el Liceo mantuvo cerradas sus puertas ante la decisión de los miembros de la orquesta y empleados del teatro de secundar el paro. Según nos informaron, la representación de «La Parisina d'Este», de Donizetti, tendrá efecto el próximo lunes, día 26, a la misma hora en que estaba anunciada para ayer.

En algunos cines había dado comienzo la sesión, pero tras la presencia de piquetes, cerraron. Parece ser que en el Cine Capitol hubo un enfrentamiento entre los componentes de un piquete y el responsable de la sala, sin mayores consecuencias. En fuentes cercanas a la CNT se informó de que se habían registrado dos detenciones, extremo que no nos pudo ser confirmado por la Jefatura Superior de Policía.

El paro total de ayer, previsto y convocado para una sola jornada, podría continuar hoy, viernes, si así se acordara en las asambleas que los actores debían celebrar la medianoche pasada. Los servicios de Televisión en Barcelona estuvieron también interrumpidos durante tres horas, a consecuencia de una asamblea celebrada en los estudios de Miramar, que tuvo una duración de dos horas —de nueve a once de la mañana— en la que se acordó realizar una hora de paro total, hasta las doce.

Según la Agencia Cifra, varios museos de la Ciudad Condal se sumaron a la huelga durante una hora y en veintitrés galerías de arte se sustituyó una de las obras expuestas por la pegatina editada por la libertad de expresión.

(Continúa en la página siguiente)

Pleno del Congreso

Aprobados los presupuestos del Estado para 1978

Fueron rechazadas todas las enmiendas presentadas

Madrid, 22. («La Vanguardia».) — A las once y veinte de la noche, más de trece horas después de empezada la sesión, el Congreso de los Diputados aprobaba el proyecto de ley de presupuestos del Estado para 1978. Como nota más destacada de esta jornada del pleno, hay que mencionar que han sido rechazadas todas las enmiendas presentadas, tanto a la totalidad de las secciones como a aspectos parciales de las mismas.

El pleno se inició a las diez de la mañana, y antes de iniciarse los debates el Grupo Socialista propuso a la Cámara una alteración del orden del día para que el punto cuarto, creación de una comisión de encuesta sobre los sucesos de Málaga y Tenerife, fuera debatido en segundo lugar, tras el proyecto de ley de los presupuestos. La propuesta fue aprobada por unanimidad.

A continuación subió al estrado de oradores el ministro de Hacienda, señor Fernández Ordóñez, quien defendió el proyecto remitido por el Gobierno, y que ya había superado los informes de la ponencia y los debates de la Comisión correspondientes con escasas alteraciones. El discurso del señor Fernández Ordóñez duró unos veinte minutos y, entre otras cosas, especificó que los criterios básicos del presupuesto eran la lucha contra la inflación, la política de empleo y el reparto justo de las cargas de la crisis. El ministro se refirió también al equilibrio que se pretende mediante el aumento del gasto público, la importancia de la inversión pública para reducir el paro, así como la importancia de la reforma fiscal, para cuyo desarrollo es preciso crear un clima adecuado frente a la práctica del fraude generalizado. Tras referirse a la trascendencia de la hora histórica que vive España, apeló al trabajo y a la responsabilidad de todos y, fundamentalmente, a la solidaridad, como condiciones ineludibles para la supervivencia. El señor Fernández Ordóñez terminó con estas palabras: «Este es un presupuesto para un tiempo de crisis, pero también es un presupuesto para un tiempo de libertad».

El Español sigue en la Copa

0-0: Ganó por penalties al Coruña

En el campo de Sarriá, el Español eliminó al Coruña en la tercera eliminatoria de la Copa del Rey, después de haberse jugado el encuentro y la prórroga reglamentaria, cuando el marcador señalaba cero a cero. En la serie de penalties, el equipo blanquiazul consiguió marcar cinco goles por tres el Coruña.

(Crónica en página 39)

Todos los partidos parlamentarios piden la libre determinación del pueblo saharauí

En telegrama dirigido al secretario general de la O.N.U.

Madrid, 22. — Firmado por líderes de todos los partidos parlamentarios, esta noche fue enviado al secretario general de las Naciones Unidas, actualmente en Argel, el siguiente telegrama, desde las Cortes Españolas:

«Le expresamos preocupación opinión pública española ante situación Sahara Occidental, donde se agrava la situación, con peligro para la paz. Le pedimos examine posibilidad de una iniciativa de las Naciones Unidas encaminada a lograr una solución justa y duradera del problema del Sahara Occidental: el ejercicio de la libre determinación de la población originaria del territorio conforme a las resoluciones de las Naciones Unidas.»

Firman el telegrama don José Pedro Pérez Llorca, de UCD; don Felipe González, PSOE; don Santiago Carrillo, PCE; don Gregorio López Raimundo, PSUC; don Gregorio López Bravo, Alianza Popular; don Joan Reventós, PSC; don Josep Maria Triguier, Federación de Cataluña; don Juan Auriaguerra, PNV; don Donato Fuejo, PSP; don Josep Verde i Aldea, PSC-Regrupament; don Anton Canyellas, Unión Democrática de Cataluña, y don Heribert Barrera, Esquerra Democrática de Catalunya.

En noviembre

El índice de precios al consumo ha aumentado un 0,9 por ciento

Madrid, 22. — Según datos provisionales elaborados por el Instituto Nacional de Estadística, pendientes de examen por las comisiones provinciales de precios de consumo, el índice general de precios de consumo ha experimentado en el mes de noviembre de 1977 un aumento del 0,9 por ciento con respecto al mes anterior.

La variación del índice general con respecto al mes de diciembre anterior supone, para el total del período de once meses transcurridos del año, un aumento del 25,3 por ciento.

La variación de los índices de los grupos generales componentes en el mes de noviembre de 1977, ha sido la siguiente:

Alimentación, bebidas y tabaco, disminución del 1,0 por ciento; vestido y

calzado, aumento del 3,9 por ciento; vivienda, aumento del 1,9 por ciento, menaje y servicios para el hogar, aumento del 3,1 por ciento; servicios médicos y conservación de la salud, aumento del 1,2 por ciento; transportes y comunicaciones, aumento del 0,5 por ciento; esparcimiento, deportes, cultura y enseñanza, aumento del 3,5 por ciento, y otros gastos, aumento del 1,3 por ciento. — Europa Press.

ataque entre diputados socialistas y centristas en relación a este tema, aunque sin excesiva trascendencia.

Tras la votación, en que fue aprobado el proyecto de ley, se procedió al debate sobre cinco créditos especiales para diferentes Ministerios, que fueron aprobados. Al llegar al debate sobre el crédito para RTVE, el señor Alvarez de Miranda levantó la sesión, que se reanuda mañana, a las diez.

(Más Información en las páginas 7, 8 y 9)

Frente a Ribadeo

Siete desaparecidos al volcar un pesquero

Lugo, 22. — El pesquero «Suárez Iriarte» con base en Ribadeo y con una tripulación de trece hombres se hundió a la altura de este puerto, a una distancia de unas ocho millas de la costa. El hundimiento, según parece, se produjo al volcar el pesquero cuando intentaba lanzar a bordo la red. Hay seis supervivientes, y a los siete restantes se les da por desaparecidos.

Una vez que se produjo el naufragio, le prestó auxilio el carguero liberiano «Giant», que, procedente de Bilbao, se dirigió a Burela para descargar un gigantesco transformador con destino a la factoría «Alumina Aluminio», de San Cripiran. El capitán del carguero manifestó, a su llegada a este puerto, que el hundimiento del «Suárez Iriarte» se produjo instantes después de que volcase.

El carguero liberiano recogió a los seis supervivientes, trasladándolos al puerto de Burela. Estos son: Juan Antonio Iriarte Burgano, Antonio López Martínez, Enrique González Alonso, Juan Alvarez Pérez, Daniel Rodríguez López y Dositeo García Maseda.

Se dan por desaparecidos los demás componentes de la tripulación: Angel Sanles, patrón de pesca y casado; Antonio Martínez, primer motorista, casado y con siete hijos; Jaime Insúa Lorenzo, contramaestre, casado y con cuatro hijos; Jaime Díaz Ponte, marinero, casado y con tres hijos; Manuel Ombun, marinero, casado y con dos hijos; Carlos Iglesias, marinero, soltero; y José Folgueira, marinero, soltero. — Logos.

La Autónoma de Barcelona insta la compra de un Hospital de Sabadell

La Facultad de Medicina

iniciará el trimestre en

huelga si no se produce

una inmediata adquisición

La junta de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Barcelona decidió ayer iniciar una huelga el día 10 de enero, si no se verifica en los próximos días la compra de un Hospital de Sabadell. Esta decisión ha de ser ratificada el día nueve de enero.

El Ministerio de Educación y Ciencia, por su parte, tiene aprobado un fondo de 287 millones de pesetas, que están depositadas en el Banco de España, como primer pago para la compra de este Hospital, cuya construcción fue iniciada por la Mutua Sabadellense. Sólo falta la firma del ministro de Educación para hacer efectivo el pago. Pero si el pago no se verifica antes del día 31 del pre-

sente mes de diciembre, la Autónoma no podrá ya disponer de estos 287 millones.

Por otra parte, la adquisición inmediata de este Hospital de Sabadell es una necesidad ineludible para la Facultad de Medicina de la Autónoma de Bellaterra. (Información en pág. 21)

EL PRECIO DE ESTE EJEMPLAR

Este ejemplar de «La Vanguardia», como el de todos los demás diarios nacionales, se vende al precio de 20 pesetas. El aumento sobre el usual correspondiente a esta fecha se destina, en su totalidad, a cumplimentar la «Percepción extraordinaria», que expresamente para el vendedor profesional de prensa establece el artículo 15 de las «Normas reguladoras de los vendedores profesionales de prensa». (Orden del M. de Trabajo de 22 de abril de 1972.)